



Nota de Prensa

AndAPap desmiente su vinculación con la reorganización de Pediatría anunciada por el SAS y defiende su modelo estructural de Unidades de Gestión Clínica Pediátrica (UGCP)

Fecha: 25 de junio de 2025 Lugar: Andalucía

Ante el anuncio reciente por parte del Servicio Andaluz de Salud (SAS) sobre su plan de reorganización de los equipos pediátricos en Atención Primaria, la Asociación Andaluza de Pediatría de Atención Primaria (AndAPap) **quiere manifestar públicamente que no ha participado ni ha realizado recomendación alguna** relativa a dicho plan, tal y como sugiere el comunicado oficial del SAS.

Desde AndAPap **nos desmarcamos rotundamente** de la estrategia adoptada por el SAS, basada en **una simple reagrupación física de pediatras**, y queremos subrayar que **difiere profundamente del modelo organizativo que hemos propuesto formalmente en el seno del SSPA**.

Diferencias fundamentales entre ambas propuestas

- La propuesta de AndAPap plantea la **creación de Unidades de Gestión Clínica de Pediatría (UGCP)**, con autonomía organizativa, cartera de servicios propia, equipos interdisciplinarios y liderazgo profesional específico.
- El modelo del SAS consiste únicamente en **redistribuir físicamente a los pediatras en centros seleccionados**, sin modificar la estructura ni dotarse de indicadores, objetivos ni participación profesional organizada.
- Mientras que el enfoque del SAS **responde a una lógica de contingencia ante la escasez de profesionales**, la propuesta de AndAPap se fundamenta en la **búsqueda de la equidad, la eficiencia organizativa y la mejora de la calidad asistencial** de forma sostenida y estructural.

Nuestro posicionamiento

AndAPap lleva años impulsando soluciones reales, consensuadas y adaptadas a las necesidades actuales y futuras de la atención a la infancia en Andalucía. La creación de UGCP no responde a una urgencia puntual, sino a un modelo transformador, inspirado en evidencia organizativa, centrado en la infancia y respaldado por criterios de calidad, evaluación y coordinación intersectorial.

Reclamamos al SAS y a la Consejería de Salud y Consumo de la Junta de Andalucía el máximo **rigor, transparencia y respeto a las propuestas profesionales independientes**, y exigimos que **se rectifique la mención implícita** que alude a nuestra participación o aval.

AndAPap seguirá trabajando para ofrecer una atención pediátrica excelente, equitativa y sostenible en el sistema sanitario público andaluz, y reitera su plena disposición a colaborar en modelos reales de transformación que cuenten con el liderazgo profesional y el interés superior de la infancia como eje central.

Junta Directiva AndAPap

www.pediatrasandalucia.org